

exaltés aux pressées du sentiment du devoir et de la foi religieuse.

Dans le *Prophète*, c'est l'insatisfaction des sentiments humains par le fanatisme. Il est évident que la comparaison de ces trois sujets suffit pour démontrer que le compositeur s'est trouvé pour ce dernier opéra, dans des conditions beaucoup moins favorables que pour le spectacle d'un fanatisme brutal qui était dans le cœur jusqu'au dernier sentiment humain ne pourra certainement jamais lutter avec le mal dans *Robert*, et l'amour opposé au devoir dans les *Hugues*.

On ne peut donc reprocher au compositeur le caractère un peu sombre de sa partition, c'est au sujet qu'il faut s'en rendre compte.

Nous ne donnons point dans l'analyse du livret, mais il n'est pas inutile de savoir combien le fameux arrangeur Scribe a pu de liberté avec l'histoire.

D'après un certain nombre de motifs favorables à un talleur, par une fantaisie qui ne s'explique pas, le parolier en fait un cabaretier, c'est ainsi qu'au premier acte nous le voyons verser à boire aux consommateurs de tous genres établis dans son établissement. Mais, où l'imagination de Scribe s'est donnée libre carrière, c'est dans les détails, qui est, il est évident, plus riche en situations dramatiques, mais en même temps les plus faux au point de vue historique.

L'historien rapporte que Jean de Leyde fut pris et condamné à mort. C'était vraiment trop vulgaire. Dans le *Prophète*, le héros de la pièce, en vrai Sardanapale, se laisse aller à une orgie, et finit par sauter le palais dont les ruines engloutissent tout le monde. C'est on le voit un dénoûment tout à fait tragique.

Le grandeur et la variété de la mise en scène ne peuvent compenser la pauvreté de conception du poème. La partie chorégraphique est une large place, et la représentation de joute, contribue à distraire et à amuser les spectateurs. Nous n'avons pas osé nous en rendre compte, mais, qui va lentement valait, c'est un proverbe.

Malgré les petites imperfections de détail, la soirée a été magnifique. Les *Hugues* ont été joués par les moyens de Mme Stella Corva, mais l'ensemble a été excellent. Le personnage de Jean de Leyde est une des meilleures créations que nous ayons vues. Le rôle de cet homme chargé d'une tâche avec un talent qu'on aime à lui reconnaître. Mme Laville-Fermont l'admirablement secondé. Elle a fait une œuvre dramatique et dramatique et a été pour elle l'occasion d'une chaise longue ovation. Le rôle n'est cependant pas écrit pour elle, c'est celui d'un comédien. A cause de cela, Mme Laville-Fermont s'est vu obligé de déplacer sa voix. Les notes graves n'ont pas toujours l'empire désirables mais l'ensemble est très bon et le personnage de Jean de Leyde, par M. Santonac, Bourgeois et Soum ont fait trois anaesthésiques parfaits.

M. Geoffroy aussi a été très convenable.

Nous ne pouvons donc être très médisants des chanteurs, à part quelques accents qui ont été satisfaisants.

Donc, belle et bonne représentation dont les amateurs se sont montrés contents et qui ils souhaitent voir encore une seconde fois.

OCTAVE.

Le concert de Croix. — Comme nous l'avons annoncé, le concert de la Société des Chœurs de Croix, des jeunes gens de Roubaix, a eu lieu hier, à la salle de musique de Croix et a été très réussi.

Il y avait beaucoup de monde. Artistes et amateurs ont été fort applaudis.

Comme nous par les instruments : M. Degroove a fort bien joué une fantaisie pour trombone. M. Brey a été applaudi pour sa superbe violoncelle qu'il a brisée avec beaucoup de sentiment. Quant à Mlle E. Roussel, dont tous les Roubaixiens connaissent la talent, elle a été applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie. Mlle M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie. Mlle M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le grand succès cantonné conduit avec une méthode parfaite une voix charmante qui semble se fuser des morceaux les plus beaux de son répertoire.

Elle fait surtout les succès de son art. Elle a été très applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le grand succès cantonné conduit avec une méthode parfaite une voix charmante qui semble se fuser des morceaux les plus beaux de son répertoire.

Elle fait surtout les succès de son art. Elle a été très applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le grand succès cantonné conduit avec une méthode parfaite une voix charmante qui semble se fuser des morceaux les plus beaux de son répertoire.

Elle fait surtout les succès de son art. Elle a été très applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le grand succès cantonné conduit avec une méthode parfaite une voix charmante qui semble se fuser des morceaux les plus beaux de son répertoire.

Elle fait surtout les succès de son art. Elle a été très applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le grand succès cantonné conduit avec une méthode parfaite une voix charmante qui semble se fuser des morceaux les plus beaux de son répertoire.

Elle fait surtout les succès de son art. Elle a été très applaudie pour sa *Symphonie* et la *Gigue de Henri VIII*. Nous avons encore une *Symphonie* par Mlle Roussel, M. Kolm et Brey et une *Symphonie* par Mlle Kolm, M. W. A. Kolm et Brey.

Après ces deux morceaux, M. Metcalfe a été un très habile accompagnateur.

Signalons en passant un monologue — *La Mouche* — que M. S. a joué d'un façon très intéressante et qui a été très applaudie.

Le premier moment de stupeur passé, on songe aux victimes. L'établissement de M. Blanquart comptait une trentaine d'ouvriers et l'on craint, de la part de ces malheureux, de voir se produire une émeute. Heureusement cette émeute n'était pas fondée et l'on n'attend pas à se rendre compte de proportions exactes auxquelles se réduisait l'accident, en voyant que la plupart des ouvriers n'avaient pu être atteints par les débris et à rechercher les victimes.

Cette horrible tâche fut longue et difficile. On n'avait que péniblement à travers les ruines fumantes qui obscurcissaient le ciel, et puis, dégrader, haletantes, et des enfants, des femmes accablées, se lamentant, cherchant leur père ou leur mari, provoquaient des scènes déchirantes qui s'ajoutaient encore à l'horreur de la situation.

Bientôt, on connut le nombre des blessés. Ils étaient sept. Voici leurs noms :

César Plateau, Desmaretz, Lutun, Menu, puis la fille et le fils de M. Blanquart, et un jeune homme de 15 ans, nommé Louis, qui fut tué.

L'état de Plateau est grave ; le malheureux a le corps couvert de brûlures produites par l'eau bouillante contenue dans les générateurs ; il a le cou, de plus, au côté gauche, une terrible blessure, et il est dans un état de faiblesse qui se projette sur lui. On craint qu'il ne succombe à bref délai.

La petite-fille de M. Blanquart, âgée de 9 ans, sera peut-être morte à l'instant même. Elle est morte de la chute d'un cylindre de fer, long de quatre mètres environ.

Elle déjeunait, en compagnie de sa mère et de ses deux frères, avant de se rendre en classe. Lorsqu'elle fut atteinte par le cylindre dont nous venons de parler s'abattit sur la maison d'habitation de M. Blanquart, perça trois murailles et vint tomber dans la rue de la Lys, après avoir blessé l'enfant et un de ses frères. Celui-ci est mort, labouré et un œil crevé, mais on espère le sauver.

On n'a pu malheureusement petite sœur, comme on l'a vu plus haut, elle a les deux jambes brisées.

On la transporta dans une maison voisine où, pendant environ dix minutes, elle demeura inanimée, ne sentant pas ses blessures. Puis, elle reprit connaissance et, dès ce moment, se mit à pousser des cris de douleur, se tordant sur son lit. Ce spectacle était terrifiant. Le médecin a déclaré qu'elle ne passerait probablement pas la nuit.

L'état des autres blessés est moins grave. Ils sont tous sauvés ; mais plusieurs demeureront estropiés.

Après une heure de recherches, on découvrit le cadavre du chauffeur. C'est le garde de Comines qui, par hasard, aperçut une jambe dans une excavation remplie de briques. Il tira le membre à lui et le fit porter à l'hôpital. On ne put retrouver la main. Alors, avec mille précautions, on écarta les débris qui comblaient la fosse et, morceau par morceau, on retira le corps de Dauchy, le chauffeur, qui des larmes de détresse permirent, seuls, de reconnaître l'identité.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil. On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

On se figure une sorte de bouillie, un amas de chairs écorchées, d'os brisés, un amas sanglant et sanguinolent. On ne pouvait savoir ce que c'était que ce corps. On le porta à l'hôpital, où il fut placé dans un cercueil.

Un Obélisque du mois sera célébré en l'église Saint-Martin, à Roubaix, le mercredi 15 janvier 1888, à 9 heures, par le repos de l'âme de Dame Céline CAUSSEMAR, veuve de M. Louis DEWAILLY, décédée à Roubaix, le 17 décembre 1887, dans sa 86^e année, administratrice des Sacraments de notre paroisse. Les personnes qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettres de faire-part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

Dans un salon académique :
Un monsieur âgé s'est laissé conduire au piano, où il a écrit une valse qui est une vieille chanson de Béranger.
— Eh bien, demande à Rayer la maîtresse de la maison, n'est-ce pas qu'il phrase avec goût ?
— Oui, fait l'Attila du piano ; à sa façon de chanter, je vois qu'il doit regretter les diligences.

Voilà, à la 1^{re} page, les autres dépêches et la dernière heure.

QUESTIONS D'ARGENT
La liquidation de quinzaine qui avait lieu aujourd'hui a démontré que les engagements de la spéculation étaient extrêmement réduits et que l'argent était extrêmement abondant. Un nombre considérable de millions s'en sont retournés sans avoir pu se procurer l'emploi temporaire d'un report quelconque. Il y a donc là un élément de hausse incontestable ; rien, en fait, n'est en mesure de prévaloir en ce moment contre le sentiment de découragement et de lassitude qui domine le marché. L'Italien en sait quelque chose et se tienne à 44 cent les plus mauvais jours, il cédait à 93.25 et sa chute a entraîné le Hongrois à 77. Nos rentes ont résisté plus vaillamment, cependant le 3 0/0 a perdu le cours de 81 et reste à 80.87 ; le 4 1/2 est à 107.47.

Quant j'étais petit, nous travaillions toute la semaine, mes frères et moi ; mais, les dimanches et fêtes, nous allions nous promener et jouer ensemble.

Un jour, notre papa dit :
— Tu feras apprendre aux animaux à monter à cheval, les envoyer au manège.

J'étais le plus petit de tous, et je demandai :
— Et moi, ne peut-on me l'apprendre aussi ?
— Toi, tu tomberas, répondit papa.

Je me mis à le supplier, j'étais sur le point de fondre en larmes.

— Eh bien ! fit-il, toi aussi, mais prends bien garde, seulement, si tu tombes, ne va pas pleurer. Qui ne tombe jamais de cheval n'apprendra jamais à monter.

Quant vint le mercredi, on nous mena tous les trois au manège. Nous gravâmes un grand perron, puis un petit, et du petit nous aperçûmes une salle haute et large, avec du sable au lieu de plancher ; dans cette salle chevauchaient des messieurs, des dames, des garçonnets comme nous.

C'était le manège.

Il n'y faisait pas très clair dans ce manège (ça sentait le cheval ; on n'entendait que claquemets de fouet, cris de cavaliers à leurs montures, bruits de sabots heurtant les barrières de bois. Je commençais par avoir peur et ne plus rien regarder d'autour. Puis notre diadème appela l'écuyer et lui dit :

— Voilà ; donnez des chevaux à ces garçonnets ; ils vont apprendre à monter.

— Bien, répondit l'écuyer.

Puis me regardant :

— Celui-ci est encore trop petit, fit-il. Mais le diadème intervint :

— Il a promis de ne pas pleurer lorsqu'il tomberait dit-il.

L'écuyer se mit à rire et partit.

Bientôt on amena trois chevaux sellés. Après avoir ôté nos manteaux, nous primes l'escalier qui descendait au manège. L'écuyer tenait l'animal par la longe, et mes frères chevauchaient autour de la piste. Ils allèrent d'abord au pas, puis au trot. On fit venir ensuite un petit cheval, à la queue coupée court ; il s'appelait Tchervonchik.

L'écuyer se mit à rire et me dit :
— Eh bien ! cavalier, montez !

J'étais à la fois joyeux et inquiet, et je voulais faire en sorte que nul ne s'aperçût de mon inquiétude. Longtemps j'essayai de mettre le pied dans l'étrier, mais je n'y pus réussir d'aucune façon, parce que j'étais trop petit. Alors l'écuyer me souleva par le bras et m'assis en disant :

Le Barin n'est pas lourd.

Il me tint d'abord le bras, mais ayant remarqué qu'on n'avait point tenu mes frères, je le priai de me lâcher.

— Vous n'avez donc pas peur ? me dit-il.

Certes, j'avais très peur, mais je répondis :
— Pas du tout.

Ce qui m'épouvantait le plus, c'était que Tchervonchik dressait à tout moment l'oreille. Je le croyais fâché contre moi.

— Soit, me dit l'écuyer, mais prenez garde, ne tombez pas.

Et il me lâcha.

Tout d'abord Tchervonchik allait au pas, et je me tenais droit. Mais la salle scillaill, et j'avais peur de glisser.

— Eh bien ? me demanda l'écuyer, vous sentez-vous ferme ?
— Je me sens ferme, répondis-je.

— Eh bien ! maintenant, au trot !
Et l'écuyer fit claquer sa langue.

Tchervonchik prit le petit trot.

Moi, je commençais à glisser ; mais je ne m'en disais rien et je m'efforçais de ne pas rouler sur le côté. L'écuyer me félicita.

Ca, cavalier, voilà qui est bien ! Ce dont je n'étais pas médiocrement fier.

Juste à ce moment l'écuyer fut accosté par un de ses camarades ; il se mit à causer avec lui et cessa de me surveiller.

Tout à coup je sentis que je perdais l'équilibre. Je voulus me remettre en selle ; vains efforts. J'allais crier à l'écuyer d'arrêter ; mais je pensais qu'il serait honteux à moi d'agir ainsi et je me tus.

L'écuyer ne me voyait pas ; Tchervonchik trotait toujours, et toujours je me sentais glisser davantage sur le côté. Je regardai l'écuyer, dans l'espoir qu'il allait venir à mon aide ; mais il continuait à causer avec son camarade, et sans me voir, répétait de temps en temps :

— Est-il assez brave, ce cavalier !
J'étais tout à fait penché. L'épouvante me prit ; je me crus perdu. Mais crier, quelle honte. Tchervonchik, d'une dernière secousse, me désarçonna et je roulai par terre.

Alors le cheval s'arrêta ; l'écuyer, se retournant, s'aperçut que je n'étais plus en selle :

— Quel coup imprévu ! dit-il. Il est tombé, mon cavalier !
Et il s'empresse autour de moi. Quand je lui eus dit que je n'étais pas blessé, il se mit à rire :

C'est élastique, un corps d'enfant ! fit-il.

Moi, j'avais envie de pleurer. Je demandai qu'on me remit en selle : on m'y remit, et je ne tombai plus.

Deux fois par semaine nous allions au manège, j'eus bientôt appris à me tenir à cheval dans les règles et j'avais plus peur de rien.

GHOSSES ET AUTRES
A Marseille.
Le docteur recommanda remède à son client, un gourmand d'un appétit féroce, buvant et mangeant du matin au soir.
— Il faut le prendre à jeun, lui dit-il.
— Parfaitement... Vous me ferez réveiller au milieu de la nuit !

PAS-DE-CALAIS

Dramatique suicide. — La caserne Schramm a été démolie, le théâtre d'un suicide effectué dans des circonstances particulièrement dramatiques. Un jeune homme de 30 ans, nommé Louis, s'est tué, vers quatre heures du soir, en se tirant au cœur un coup de son fusil. Les malheureux s'étaient étendus sur son lit, dans la chambre, et à fait manœuvrer la gâchette de l'arme en se servant d'un cordon qui avait été détaché du canon de son fusil. On a pu, après avoir traversé le corps, se faire perdre dans le plafond de la chambre. M. l'aide-major Evéque n'a pu que constater la mort.

On attribue ce suicide à des chagrins d'amour.

BELGIQUE

Nouvelles militaires belges. — Les fossés des nouveaux forts de la Meuse, à Liège et à Namur, doivent être flanqués par des canons à tir rapide tirant par minute un nombre prodigieux de projectiles.

Des expériences comparatives viennent d'avoir lieu au camp de Brasschaat, pour déterminer le meilleur système entre Hotchkiss, Nordenfeldt et Gruson. Le calibre désigné comme type du concours était 5. Hotchkiss et Nordenfeldt ont présenté des canons de 5, Gruson de 7. On a eu un canon de 5.3, mais quand son agent a vu les résultats obtenus par ses concurrents, il a changé ses batteries, c'est le cas de le dire.

Le canon Nordenfeldt a fait 36 coups par minute et chaque coup de 200 balles. Gruson a fait 20 coups par minute et chaque coup de 700 projectiles par minute que le canon enverra dans la fosse. Ce résultat a enthousiasmé nos artilleurs. Le canon Gruson a été essayé aussi soigneusement ; nous ne savons pas encore ce qu'il a donné.

Les œuvres modernes des maîtres de l'école française atteignent à l'étranger des prix extraordinaires.

On vient de vendre, à Bruxelles, le célèbre tableau de J.-F. Millet, *L'Homme à la Houe* ; il a été acquis par M. Van den Eynde, au prix de 125,000 francs.

Lors de l'apparition de ce tableau au Salon de 1863, Millet, pour répondre aux critiques violentes qui l'assaillaient, écrivit à son ami Sauter une lettre dont nous extrayons le passage suivant :

... Les critiques ont dit que j'étais un homme qui semblait toujours bien étrange, et je vous remercie de me les communiquer. ... Il en est qui disent que je ne suis que le charme de la campagne. ... Je vois très bien que j'ai été mal compris. ... Je suis un homme qui aime la vie, la bien faire par de la pays, sa gloire dans les nuages. Je n'en vois pas moins dans la plaine, tout formant, les chevaux, les enfants, et les bêtes, et les hommes, un homme tout entier dont on a entendu les hautes depuis le matin, qui tâche de se redresser un instant pour souffler. Le drame est enveloppé de splendeur.

Cela n'est pas de mon invention, il y a longtemps que cette expression *le cri de la terre*, est trouvée.

Le tableau fut acheté au Salon de 1863, par M. Buisson, le père d'Alfred Stevens, au prix de 1,500 fr. On s'étonna alors qu'il se fit trouver un original pour payer ce prix une œuvre aussi médiocre.

L'Homme à la Houe avait fait partie de la collection De la Roche ; il fut adjugé à la vente de la galerie qui eut lieu, il y a quelques mois, 56,000 francs.

Mme Landouzy, l'une des étoiles du théâtre de la Monnaie de Bruxelles, est à Paris pour étudier avec M. Ambrose Thomas le *Caillou*, qu'elle doit chanter prochainement à la Monnaie. Le compositeur s'est déclaré satisfait de son interprète, qui possède un rare talent d'exécution.

Troubles à Beck-les-Maestricht. — Il y a quelques jours, une grève éclata à Beck, près Maestricht, parmi les ouvriers cigariers. Des troubles graves s'en sont suivis et le bourgmestre a été blessé. Cet incident n'a fait que commencer, car on craint que les ouvriers ne se joignent à d'autres ouvriers, et le mouvement s'est accentué. L'homme qui a blessé le bourgmestre a été arrêté, et l'on menace maintenant le frère de l'ouvrier blessé.

Les choses peuvent devenir plus graves, car la révolte s'étend à la population entière et deux camps se forment. Les cigariers, au nombre de 400 restent toujours à la tête du mouvement.

Contesense. — Le bruit courait à Hensies que le fameux Contesense serait venu en cette comédie dans la nuit dernière. On a dit qu'il aurait fait le parcours de Marchiennes-Hensies — environ quinze lieues — d'une seule traite. On avance qu'au moment où la gendarmerie de Quévrain gardait les issues de la gare, Contesense s'acheminait tranquillement vers Hensies où il a de vieilles connaissances. La police ferait bien de surveiller la frontière de Péralwelz à Roisin, où Contesense est fort connu et où il pourrait bien se réfugier.

Une fête à Mons. — Samedi, M. le gouverneur de la province de Hainaut et M. le préfet de Mons ont assisté au palais de Mons tous les fonctionnaires civils et militaires, sénateurs, députés, généraux, colonels, ingénieurs, etc. ; toute l'élite de la nation belge, en un mot.

Il ne faut pas avoir assisté qu'un instant à cette fête, pour la féliciter officiellement et se rendre compte de la façon simple et gracieuse avec laquelle M. le gouverneur et Mme la duchesse d'Ursel ont fait les honneurs de chez eux ; là on se retrouve dans un pays et on se voit tout de suite que la famille d'Ursel a de grandes attaches dans le Nord que dans le Midi de la France.

Des huit heures et demie, les voitures, les invités, voire même les curieux, s'acheminèrent vers l'hôtel du gouverneur. L'ordre fut fait avec une scrupuleuse exactitude, on rendait les adieux faciles.

Les splendides appartements du palais étaient mis à la disposition de nos hôtes, dans des salons et de brillants uniformes. Une musique habilement dissimulée, savamment conduite et bien rythmée, s'est fait entendre toute la nuit. Il était difficile, dans ces conditions, que l'entrain ne se réveille pas aussi d'est ce qui en lui. La joie se lisait sur tous les visages, tous les cœurs battaient à l'unisson. Heureux invités !

Par une attention délicate, dont nous sommes profondément reconnaissants pour notre pays, M. le duc, nouvellement revenu de Rome, et il avait l'honneur de représenter la nation belge au jubilé de Léon XIII, et Mme la duchesse d'Ursel avaient convié à cette fête bon nombre d'officiers du corps d'armée. Arras, Lille, Douai, Valenciennes, etc., étaient représentés par M. le duc d'Ursel, dans une œuvre merveilleuse, toile écarlate dorée toute garnie de dentelles précieuses, faisait les honneurs avec un tact exquis.

A onze heures et demie un splendide lunch a partagé la soirée en deux parties et permit aux

L'EXPLOSION DE COMINES

QUATRE MORTS ET SIX BLESSÉS
Voici un récit de cet épouvantable accident que nous avons annoncé hier en dernière heure :

Lundi matin, entre sept heures et sept heures 1/4, la ville s'éveilla, les ouvriers commençaient leur travail, lorsque, tout à coup, une terrible explosion se fit entendre. Les maisons furent ébranlées, les fenêtres se brisèrent, les débris de la place Philippe-de-Comines et obscurcissaient le ciel. Les habitants, épouvantés, sortirent de leurs demeures, ne sachant encore quelle était la cause de cette formidable détonation qui les rendait si effrayés de frayeur. Sur l'un d'eux est en hiver, on eût pu croire qu'un violent orage s'abattait sur Comines. Mais, bientôt, on comprit qu'un horrible accident venait d'arriver et on se précipita vers les usines de la place et vers la blanchisserie de M. Blanquart et Cie.

C'était la vérité.

Toutefois, on ne savait pas où la catastrophe avait eu lieu et les commentateurs allaient leur train ; puis, à 9 heures, un bruit étrange dans la ville et l'explosion s'était produite dans la blanchisserie de M. Blanquart.

On courut de ce côté. A deux cents mètres environ de cet établissement, des débris de toute nature jonchaient le sol ; poutres tordues par la violence du choc, morceaux de fer ou de fonte, dont plusieurs mesuraient plusieurs mètres de diamètre, briques et pierres réduites en miettes. La place de Philippe-de-Comines était pleine de ces débris dont la vue tenait spectre à l'œil par son aspect menaçant de se rendre compte déjà de la grandeur de la catastrophe.

Muette, atterré, la population toute entière se rendit à travers la fumée et les cendres vers le lieu du sinistre dont ces débris lui indiquaient le chemin. Elle arriva dans la rue de la Lys où se situait la blanchisserie de M. Blanquart et Cie.

Là, un spectacle effreux s'offrit à ses regards.

A la place où, quelques instants auparavant, s'élevait ce vaste établissement, il n'y avait plus que des morceaux de raines, un amoncellement de choses informes, un amas de pierres, de briques, de pièces de bois et de fer ; puis, çà et là, de larges fissures, des excavations profondes, des parcelles de terre labourées, déchirées, remuées par le cataclysme.

C'est à peine si quelques pans de mur restaient debout. Et encore, étaient-ils, en maigres ca